

Concours de jeunes créateurs : des élèves de l'IUT en lice pour la finale, demain

La Voix du Nord –Cambrai 19/03/2013



Les quatre élèves ont appris à se connaître durant deux ans grâce à ce concours national.

Le personnel et les élèves de l'IUT de Cambrai sont en effervescence. L'établissement technologique accueillera 135 personnes pour la finale nationale de la CUP, le concours de jeunes créateurs d'unité de production.

Et cette année le département QLIO (Qualité, logistique industrielle et Organisation) sera représenté par une équipe de quatre étudiants. Âgés de 20 à 22 ans, Adeline, Yu, Anthony et Thibaud vont concourir parmi onze équipes avec leur création: le «Semetaterre».

Un projet tuteuré sur deux ans

Réalisé de A à Z par leurs soins, cet outil de jardinage multifonctions est l'aboutissement d'un long projet tuteuré sur deux ans qui comportait une étude commerciale, une étude d'industrialisation et l'organisation et le pilotage d'un prototype conçu pour une production pièce par pièce. «*Moi-même je fais du jardinage, donc je voyais vraiment l'intérêt de créer un tel objet. C'est un outil trois en un qui peut creuser un sillon, semer juste après, et enfin recouvrir la terre*», présente sans hésiter Adeline, la benjamine du groupe. Pourtant à J-1 du grand oral devant le jury, chacun répète sa partie. Du choix de gamme du produit à la recherche de fournisseurs en Chine, la tâche est ardue: «*Avant ce projet on ne se connaissait pas. On a réfléchi chacun de notre côté avant de retenir l'idée d'Adeline. Et lorsqu'on nous a dit que notre projet tenait la route, cela nous a motivés. La difficulté c'est de tout présenter en vingt-cinq minutes*», explique Anthony. À l'issue d'une matinée de sélection, trois projets seront retenus pour la finale, qui se déroulera en public à 14 heures dans l'amphithéâtre de l'IUT. En plus d'un certificat de l'établissement, les gagnants du concours remporteront 600 euros. Pour le département Qualité, logistique industrielle et organisation, ce concours est aussi l'occasion de se confronter aux autres établissements: «*C'est un événement important qui va mobiliser les connaissances des étudiants pour essayer de réaliser un produit innovant, tout en créant de la solidarité entre les élèves. Lors de la présélection en interne, ils étaient en concurrence avec des étudiants qui projetaient de créer un système de refroidissement pour les vérandas*», se souvient Franck Delevaque, le chef du département. Ce rassemblement d'élèves permettra également aux équipes d'enseignants de se réunir le jeudi et le vendredi pour les journées pédagogiques nationales des IUT. Cette année, elles ont pour thème la réforme scolaire et son impact sur les programmes en alternance.

M. D.